

## Lettre pour le Noël de Clément

Ma lettre de Noël s'adresse à Clément. C'est mon plus jeune petit fils né en Mai dernier, il a juste 7 mois aujourd'hui. Il est venu, avec ses parents, passer les fêtes de fin d'année chez son papy et sa mamie de Vendée, il est donc ici présentement.

Alors plus particulièrement cette année nous avons voulu que tout soit en place pour recevoir le Père Noël. Tous les accessoires de décoration ont été descendus du grenier et nous avons transformé la maison comme il se doit pour cette période festive.

Vous allez peut-être me dire que Clément est un peu jeune pour se rendre compte du changement réalisé mais le but recherché est que petits et grands vivent ce moment dans une atmosphère joyeuse et se sentent transportés dans un univers quelque peu irréel.

Être dans l'esprit de Noël c'est faire vivre une ambiance un peu magique composée d'une multitude de petites choses, de moments, d'attentions et de partage. Certains vont trouver l'esprit de Noël dans la rencontre avec la famille ou les amis, d'autres dans les décorations qui illuminent habitations, villes et villages. Il y a ceux qui trouveront leur plaisir en écoutant de la musique et des chants de Noël mais aussi ceux qui se réjouiront de partager le repas traditionnel tant attendu.

Mais la plupart du temps, c'est un mélange d'un peu tout cela qui contribue à donner à cette période une aura différente, plus douce et plus positive que le reste de l'année et de se créer, ainsi, des souvenirs heureux.

Cette période est donc une petite parenthèse privilégiée dans la vie de chacun d'entre nous.

Voilà pourquoi je m'interroge sur quelques polémiques entendues ça et là ces dernières semaines :

- La Commissaire européenne à l'Égalité a recommandé aux fonctionnaires de Bruxelles, dans son guide sur la communication, de s'abstenir de faire référence à **Noël**. Ainsi elle préconiserait de dire « les vacances de fin d'année » plutôt que « les vacances de Noël ».

- A Besançon, on ne dit plus « Joyeux Noël » mais « Fantastique Décembre ».

- A Bordeaux une simulation de sapin de verre et d'acier remplace le sapin de Noël traditionnel sur une place de la ville.

Il semblerait ainsi que certains élus et/ou associations tentent de déconstruire cette fête traditionnelle en vertu d'idées nouvelles qui se veulent progressistes .....

Pour en revenir à Clément mon souhait est que soient préservées longtemps encore ces coutumes de Noël qui s'inscrivent dans un cadre sécurisant où l'on peut trouver les fondations qui forgent une identité culturelle et familiale.

Simone Nuzillat - 29/12/202